

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.		PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar.	Sale el sol á las 6 h. y 50 m.	Un mes: { con El Telégrafo 7 rs. sin El Telégrafo 3 »
	Pónese á las 5 h. y 39 m.	
	Sale la luna á la 5 h. y 43 m. de la tarde.	Un número suelto 2 cuartos.
	Pónese á las 6 h. 42 m. mañ.	Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

Somos amigos del arreglo y el orden en todas las cosas, y muchas veces nos sucede ver contrariado en Palma este deseo: y nos es doblemente desagradable esa falta, cuando consideramos que el que debe mandar su desaparicion no es por lo comun el mismo que la comete. Comprendemos que el que ha de ejecutar un trabajo determinado no se interese gran cosa por el buen orden que siempre es conveniente en la misma ejecucion: pero no concebimos que aquel que tenga facultades para disponer la manera como otro debe hacerlo mire con indiferencia el cuidado con que debe procederse para que la cosa se efectue sin molestias ni exposiciones. Esas reflexiones nos tenían ocupados dias atrás, poco despues de haber presenciado en el muelle las corridas y los sustos que produjo el desembarque de algunas reses vacunas. Uno de nuestros vapores conducía una manada de estos animales, y al ser estas desembarcadas tuvieron por conveniente hacer algunos ejercicios gimnásticos por la plaza de la consigna y repartir al concurso buena cosa de coces y otras caricias parecidas: la gente era bastante, los carruages no pocos: alborotose el cotarro y no faltó una caída por aquí, un coscorron por allá, un rempujon mas arriba, una maldicion mas abajo, y un susto y una sorpresa general. Si alguna desgracia hubiese venido entonces á justificar aquella alarma, culpa de ello hasta cierto punto hubiera sido la falta de orden en la operacion de la descarga. Sería por lo mismo de desear que las personas á quienes corresponde adoptasen las disposiciones necesarias para que semejantes desembarques no den en lo sucesivo lugar á percances de esta clase, porque peor mil veces sería que antes de adoptarse precauciones hasta ahora desusadas, tuviésemos que lamentar alguna desgracia.

— Los periódicos de esta ciudad han publicado ya los pliegos de condiciones en cuya virtud se darán á subasta por la sociedad del alumbrado de gas las obras necesarias para la canalizacion de esta ciudad. Las dimensiones de nuestro periódico y la extension de aquel documento, no nos han permitido insertarlo íntegro como hubieramos deseado, pero por si algo puede interesar á alguno de nuestros suscritores, hemos creído conveniente anunciar que la subasta debe verificarse á pliegos cerrados en el despacho de la sociedad establecido en la calle de *Apuntadors* número 72 cuarto entresuelo el dia 28 del corriente. Las obras deberán princi-

piarse dentro de la primera quincena del próximo mes de marzo: y la canalizacion ha de hacerse en las calles que siguen; entrará por la puerta del Mar, (Calatrava) calle del mismo nombre hasta el Temple, plazuela del Temple, calle del Sol, hasta la plaza del Call, calle de can Mirabó, de S. Francisco de Asis, plaza de Sta. Eulalia, de Cort, de Copiñas, cuesta d'en Brós calle de la misma hasta el Mercado, Desde la plaza de Cort, frente la Càrcel, cuesta nueva de santo Domingo, plaza de San Francisco hasta la casa de Sitjar. Desde la puerta del Muelle, Borne, Mercado, Teatro, Rambla hasta la conclusion de la misma. Desde la plaza de Santa Eulalia, calle de Verduras, Plateria calle de Can Cererols, hasta San Miguel. Desde la plaza de Copiñas, calle del Sagell, Bolsería, Capellería, hasta la plazuela del Sindicat. Desde la plaza de Copiñas, calle d'els Llums, de Fideus, hasta la calle de Verduras. Desde la plaza de Santa Eulalia, calle d'en Morey, de San Pedro Nolasco, de Zanglada, de Rosa alta y Pusas hasta la calle de la Portería de Santo Domingo. Desde lo alto de la cuesta nueva de Santo Domingo hasta Palacio. Desde la plaza de Copiñas, calle del Roser, de San Nicolauet, de Miñonas, parte de la Herreria baja, voltas del Borne, hasta la acera del mismo. Calle de Verius. Desde el crucero de la costa d'en Bros, pas d'en Quint, calle de San Nicolas, de Pelayres, hasta la Herreria baja. Calle de San Jaime. Desde el mercado, calle de Garau, hasta Capuchinas. Desde el Mercado plazuela d'en Mascaró, y calle de can Poyo. Desde el Borne, calle de casa Asprer, espaldas de San Cayetano, plazuela de la Pau, calle de Garasas, hasta el Borne. Calle de San Cayetano, del Agua, de Montenegro de San Juan.

-Segun la cuenta que publica la junta municipal de beneficencia de Sòller los ingresos que ha tenido en el año anterior aquella casa Hospicio ascienden á 1338 libras 4 sueldos, y los gastos á 1,288 libras 2 sueldos 2 dineros; habiéndose repartido á los pobres 20,330 raciones de pan de á libra, 20,130 de sopa, y 729 de carne. Si se atiende á que las principales partidas que figuran en la cuenta proceden de limosnas y legados, que en algun trimestre asciende á mas de 500 libras, y á que cantidades de bastante importancia son debidas á la piedad de varios sacerdotes que han cedido á favor del establecimiento limosnas de muchas misas, creemos que la publicacion de aquellos datos es el mejor elogio que hacer podemos de la verdadera ilustracion y adelanto del pueblo de Sòller.

-En el lugar correspondiente insertamos la carta de nuestro corresponsal de Costix en que recomienda la pronta terminacion del expediente instruido sobre la division de término entre aquel distrito municipal y el de Sausellas. Justa como nos parece aquella recomendacion, y sea cual fuere la resolucion que deba recaer sobre este asunto, no podemos menos de escitar con este fin el celo de la autoridad correspondiente. No es que tratemos de apoyar ninguna de las distintas líneas divisorias que se han propuesto: ambos ayuntamientos han mirado la cuestion por el prisma de su interés, y esto es hasta cierto punto muy laudable; pero creemos que cualquiera division definitiva que se establezca será casi mas conveniente que la inseguridad en que ahora se encuentran las municipalidades interesadas.

NUEVO TEATRO.-Si como es de suponer la Autoridad concede su permiso, dentro de breves dias se abrirá un nuevo teatro en una casa de la calle de *Moliners*. Esto parecerá á Vds. broma, pero no lo es. Me prometo dar cuenta de la apertura.

NUEVO CEMENTERIO.-Hemos tenido ocasion de ver el plano del que se proyecta para el pueblo de Calviá, y no podemos menos de elogiarlo: será de construccion igual ó muy parecida á la de los que existen en otras poblaciones, esto es, teniendo en todo el rededor los puestos marcados para las sepulturas, formando algunas galerias, y estando el terreno dividido en calles simétricas y regulares que formarán un gracioso laberinto. El oratorio, aunque sencillo, será proporcionado á la

capacidad del cementerio, que es el primero que existirá en la provincia arreglado á la construcción moderna.

CIGARRILLOS.-Los consumidores siguen quejándose, y no sin razón, de la falta de paquetes de á diez cuartos y de tabaco suave que se observa en los estancos. Recomendamos á quien corresponda la pronta provisión de aquellos despachos.

GIOVANNA D' ARCO.-Esta es la ópera, Dios y los empresarios mediante, que debe ponerse en escena en el teatro del Círculo.

VAPOR.-El Rey don Jaime II ha suspendido su salida por causa del mal tiempo hasta mañana juéves á las tres de la tarde.

CORRESPONDENCIA DE EL CORREO.

La Puebla 15 de febrero.

Nosotros también ñau, ñau, ñau,
queremos un poco de carnaval:
ñau, ñau, ñau.

Con este delicioso coro principia Breton una zarzuela titulada El Carnaval de los demonios, y con él debo yo principiar mi carta de este día. Aquí no hay grandes asuntos; y después del voluminoso expediente de nuestras elecciones municipales anuladas, y repetidas, y protestadas otra vez, y luego aprobadas, justo era que nos entregásemos á los placeres del carnaval para dar fin con un *divertido sainete* á las anteriores peripecias. ¿Y saben Vds. en que consiste el carnaval en este pueblo? Pues figúrense Vds. á una buena moza, de lo más selecto de nuestras hermosuras, de casas generalmente acomodadas, que tiene la dignación de dar un día de solaz y diversion á la gente: figúrensela trocando el rebosillo y las enaguas con una saya del año en que el rey rabió, llena de amarillentos encages que hacen resaltar las flores de su dibujo tamañas como coles: sobre un volante de encarnada lustrina: cubierta la cabeza de lazos y banderolas, con unos calcetines de punto de red en las manos, y arrastrando un par de zapatos que bien tendrían setenta y cinco centímetros cada uno: figúrensela Vds. recorriendo estas calles seguida de un enjambre de chiquillos, y de admiradas mugeres que examinan con tanta boca abierta aquella nunca bien ponderada hermosura, y del amante que capitaneando aquella bulliciosa muchedumbre va esparciendo confites por allí donde la beldad se digna poner su planta. Y ya tienen Vds. la diversion de todo un día. Hoy es la novia de Juan, mañana la de Pedro, el otro la de Blas, y así vamos pasando el carnaval, quedando ellas tan satisfechas de su obra, y nosotros tan convencidos de que en ninguna parte del mundo hay carnavales tan divertidos como en la Puebla. ¿Qué valen junto á eso los bailes de esos casinos, ni tantas otras funciones como tienen Vds. en Palma?

Costix 15 de febrero.-Nada de particular puedo por esta vez comunicar á Vds. Todo lo contrario: quisiera que Vds. mediante su apoyo y su valimiento, que no dudo sea bastante con nuestras autoridades, consiguiesen que en breve pudiera darles la noticia de haberse terminado el expediente sobre la division de término entre este distrito municipal y el de Sansellas. No sé si están Vds. enterados de este asunto, pero basteles el saber que hace un año fué erigido por S. M. este lugar en pueblo independiente de Sansellas, y desde entonces se halla incoado el expediente de division de término, sin que haya recaído la aprobacion superior, á pesar de haber sido ya terminado hace algunos meses. Bien comprenderán Vds. que esto es de suma importancia para nuestro pueblo, siquiera no sea más que por las trabas y entorpecimientos que ocasiona á servicios importantes, tales como la formacion de los presupuestos, la de los repartimientos, los trabajos de quintas, y otros muchos. En beneficio pues de este pueblo, y á favor de una pretension la

mas justa, ruego á Vds. se interesen por medio de su periódico, por la pronta terminacion de tal asunto.

SECCION COMERCIAL.

BUQUES LLEGADOS.

Dia 15.—*De Barcelona en 3 dias laud Inanito, de 57 ton., pat. Antonio Valls, con 5 mar., 2 pas. y trigo.—De idem en 4 dias Pailebot Rita, de 49 ton., patron Matias Riudavets, con 8 mar., 1 pas. madera y efectos.*

BUQUES DESPACHADOS.

Dia 15.—*Para Valencia laud S. Antonio, de 58 ton., pat. Antonio Pieras, con 6 mar., 1 pas. y lastre.—Para Mahon Pailebot Rita, de 49 ton., pat. Matias Riudavets, con 6 mar., madera y efectos.*

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.—*San Julian de Capadocia martir.*

Era natural de dicha ciudad y siendo solamente catecúmeno acudió á socorrer á alguos que iban á morir por la fé: los guardias le prendieron y el Gobernador Fimiliano mandó fuese quemado á fuego lento. Sucedió el martirio por los años 308.

Cultos.—Para mañana jueves.—En S. Cayetano al anocheecer despues de rezada la Corona continuará el septenario del Santo Cristo de la Agonia.

SECCION DE ANUNCIOS.

VAPOR EL MALLORQUIN

Su capitan D. José Estade y Sabater saldrá para Barcelona, Valencia, Alicante y Cartagena el lunes 21 del que corre á las 2 de la tarde, con la correspondencia. Admite carga y pasajeros para ambos puntos, siendo los pasages para Barcelona

Cámara de popa . 60 rs.

Id. de proa . 40 „

Sobrecubierta . . 20 „

Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo núm. 1º, cuarto entresuelo.

EFFECTOS DE ESCRITORIO.

En la tienda de Esteva cuesta de Ambrós número 7, se ha recibido últimamente un nuevo surtido de dichos efectos con una baratura sin igual, baste decir que hay papel blanco satinado que un paquete de 50 cuadernillos ó sean 250 cartas valen 10 rs. paquete.

REMATE.

Queda señalado para el remate del huerto *Son Bordoy*, si la postura acomoda, el 18 del que rige.

INTERESANTE.

En el establecimiento de D. Vicente Sendra, situado en la plaza de las Copiñas, número 4 acaba de abrirse un elegante gabinete dedicado exclusivamente para la limpieza de dentaduras: en él se encuentran cuantos instrumentos se conocen hoy para el servicio de este ramo tan interesante, llevado en nuestros dias casi á la perfeccion, y en el que se cifra un esquisito esmero en todos los paises y por todas las clases aun las ménos acomodadas.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 reales.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan García de Paredes